

propuestas y las medidas de fomento del mercado bilateral.

Las dos partes acordaron que la primera reunión del grupo de trabajo de comercio se celebre en Canadá durante la primera mitad de este año, en cuya oportunidad se examinarían, entre otros, los siguientes tópicos: suministro canadiense de productos alimenticios a México; productos que tienen potencial mercantil; exportaciones de frutas y verduras mexicanas a Canadá; problemas que surgen de los intercambios comerciales; alternativas para alentar un comercio recíproco mayor; y actividades para fomentar el comercio mútuo.

Los ministros canadienses y mexicanos notaron con satisfacción el establecimiento de oficinas provinciales canadienses en México, sobre la base de acuerdos entre los dos gobiernos federales, y consideraron que estas oficinas desempeñan un papel útil en el desarrollo de relaciones bilaterales en los campos de fomento comercial, cultura y turismo.

Los dos ministros de relaciones exteriores tuvieron un amplio y franco intercambio de opiniones sobre la situación actual en Latinoamérica, con referencia especial a Centroamérica y el Caribe.

El ministro canadiense de asuntos exteriores explicó la importancia que concede Canadá a sus relaciones con los países caribeños de la Commonwealth y agradeció el creciente interés de México en dicha área a través del programa de cooperación energético establecido por México y Venezuela para países de Centro América y el Caribe, dentro del espíritu del plan energético global propuesto por México a las Naciones Unidas.

Cooperación Internacional

Los ministros reconocieron la urgencia creciente y la importancia de conseguir adelantos eficaces en la cooperación económica internacional para el desarrollo. El hecho de que, a pesar de los repetidos intentos, no haya sido posible todavía alcanzar un

entendimiento que permita la iniciación de negociaciones globales respecto a materias primas, energía, desarrollo comercial y fondos financieros constituye una indicación clara de que es necesario encontrar y poner en práctica fórmulas que permitan la movilización eficaz de la voluntad política necesaria para resolver los problemas principales de las relaciones económicas internacionales.

Ambos países han comprometido sus esfuerzos hacia la exploración de una de estas fórmulas: la convocatoria en México, en junio de 1981, de una reunión internacional sobre la cooperación y desarrollo, a niveles de Jefes de Estado o de gobierno. Los ministros estuvieron de acuerdo en continuar participando activamente en los preparativos de esta reunión y confirmaron su intención de acudir a la reunión preparatoria de ministros de relaciones exteriores que se celebrará en marzo en Viena.

----*--*

La delegación canadiense incluía al Ministro de Agricultura, Eugene Whelan; Ministro de Energía, Marc Lalonde; Ministro de Estado para Comercio, Edward Lumley; y Embajador canadiense en México, Claude Charland. La delegación mexicana, encabezada por el Secretario de Relaciones Exteriores, Jorge Castañeda, incluía al Secretario del Patrimonio (Recursos Naturales), José Andrés de Oteyza; Secretario de Comercio, Jorge de la Vega Domínguez; Secretario de Agricultura, Francisco Merino Rábago; y Embajador de México en Canadá, Agustín Barrios Gómez. Durante su visita, los ministros canadienses visitaron al Presidente mexicano José López Portillo.